



DIFICULTADES DE MOVILIDAD Y BAJOS SALARIOS DE LOS JORNALEROS DEL CORTE DE NARANJA DE ALAMO TEMAPACHE VERACRUZ

ROSA MARIA COBOS VICENCIO¹, SANDRA LUZ HERNANDEZ MAR², VIRGINIA CALLEJA MATEOS² y LETICIA CHAVEZ DIAZ²

1 Facultad de Trabajo Social de la Universidad Veracruzana, Poza Rica, 2 Facultad de Trabajo Social de la Universidad Veracruzana, Poza Rica . rcobos@uv.mx

La presente investigación consiste en la descripción de las problemáticas que enfrentan los cortadores de naranja de comunidades del municipio de Álamo Temapache cuyo nombre se debe a la cantidad de árboles de esa especie que existen en los márgenes del río Pantepec y lugar de palmas cuya ubicación se encuentra en el norte del estado de Veracruz.

El objetivo de esta investigación es la descripción y análisis de las dificultades que presentan los cortadores de naranja en su desplazamiento hacia los diferentes huertos así como los bajos salarios que reciben por su trabajo.

El presente estudio fue construido de manera descriptiva con un análisis de datos cualitativos donde se presenta que es lo que está pasando con el diario laboral de los cortadores de naranja. Interpretando por medio de datos para ilustrar con teoría donde se pretende explicar o comprender rasgos de la vida que trasciende en los sujetos objeto de estudio.

Para ello se utilizó una metodología de corte cualitativo, utilizando el método etnográfico, a partir de la observación, entrevistas a profundidad, historias de vida también se utilizaron mapas como parte de la ubicación del contexto regional geográfico.

El estudio fue realizado en un lapso de diez meses visitando quince localidades del municipio siendo veinticinco huertos, el estudio nos permitió conocer y comprender la problemática de los jornaleros lo que permitió conjugar el conocimiento científico con el saber popular a través de técnicas e instrumentos de investigación social y recursos metodológicos con la realidad estudiada.